

## L'AIUQ : ce que nous sommes, ce que nous faisons et où nous allons

Nathalie Cloutier, inf., M. Sc., MBA (cand.)

Volume 2, Number 1, Spring 2021

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1101990ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1101990ar>

[See table of contents](#)

### Publisher(s)

Association des infirmières et infirmiers d'urgence du Québec

### ISSN

2816-6892 (print)

2816-6906 (digital)

[Explore this journal](#)

### Cite this document

Cloutier, N. (2021). L'AIUQ : ce que nous sommes, ce que nous faisons et où nous allons. *Soins d'urgence*, 2(1), 8–9. <https://doi.org/10.7202/1101990ar>

© Nathalie Cloutier, 2021



This document is protected by copyright law. Use of the services of Érudit (including reproduction) is subject to its terms and conditions, which can be viewed online.

<https://apropos.erudit.org/en/users/policy-on-use/>



**Nathalie Cloutier, inf., M. Sc., MBA (cand.)**

Présidente de l'Association des infirmières et infirmiers d'urgence du Québec (AIIUQ)

## ÉDITORIAL

# L'AIIUQ : ce que nous sommes, ce que nous faisons et où nous allons

### CE QUE NOUS SOMMES

L'Association des infirmières et infirmiers d'urgence du Québec (AIIUQ), fondée en 1985, a comme mission de soutenir et d'accompagner ses membres dans leur travail au quotidien. Elle favorise la collaboration et le développement de la pratique en soins infirmiers d'urgence auprès de tous les infirmiers et infirmières au Québec. C'est d'ailleurs au cours des dernières années que l'AIIUQ a su se développer et se démarquer au sein de l'ensemble du réseau de la santé.

Le conseil d'administration est composé de neuf membres qui travaillent en étroite collaboration avec le comité développement de l'AIIUQ. Sachez que chacun des membres du conseil d'administration et du comité développement travaille bénévolement afin de répondre à leur mission première. Leur dévouement et leur passion reflète ce qu'est devenue l'AIIUQ aujourd'hui. L'ensemble de ces représentants a un lien étroit avec le milieu des urgences et se situe aux quatre coins de la province.

### CE QUE NOUS FAISONS

Au-delà des rencontres quotidiennes, l'AIIUQ travaille activement afin de s'adapter aux différents besoins et enjeux actuels au sein des urgences du Québec. C'est ainsi que l'AIIUQ décline ses activités quotidiennes sous quatre grands volets : le congrès annuel, la formation, la revue *Soins d'urgence* et les services de consultation et d'expertise. Il est aussi possible d'ajouter à ces différents volets les activités de promotion réalisée par l'AIIUQ afin de faire connaître cette association à travers la province, mais aussi de faire connaître le rôle d'infirmière d'urgence. C'est d'ailleurs l'ensemble de ces efforts qui ont amené l'AIIUQ à quadrupler les adhésions de ses membres dans les deux dernières années.

Tout d'abord, le congrès annuel regroupe habituellement plus de trois jours de formations et de conférences permettant d'échanger avec plusieurs professionnels de la santé issus des urgences.

Toutefois, dans le contexte actuel de la pandémie, celui-ci fut revisité sous une toute nouvelle formule. C'est d'ailleurs le 6 mai dernier qu'a eu lieu la dernière édition du congrès de l'AIIUQ, en visioconférence, sous le thème de « La pratique d'urgence en temps de pandémie : résilience, adaptation et solidarité ». Pour cette édition, une dizaine de conférenciers ont partagé leurs connaissances sur nos préoccupations actuelles. Cet événement a été un réel succès regroupant plus de 300 professionnels de la santé œuvrant au sein de nos urgences.

Quant au volet des formations, l'AIIUQ dispense plus de 20 formations annuellement dans divers domaines touchant les urgences telles que le triage (CTAS), la toxicologie, la réanimation cardiovasculaire avancée (RCR, ACLS) et les simulations (EPICC fondamental, EPICC pédiatrique). D'ailleurs, notons que l'AIIUQ a su rapidement s'adapter au contexte de pandémie en revisitant plusieurs de ses formations en virtuelle. De plus, l'AIIUQ a développé des partenariats avec plusieurs autres organisations afin d'augmenter l'offre de service à ses membres. À cet effet, notons le partenariat établi avec TopSI, mettant de l'avant des capsules de formations accréditées disponibles pour l'ensemble de ses membres. C'est d'ailleurs ce beau partenariat qui a fait naître sa petite sœur : TopSI. Réalisée par des infirmières, et pour des infirmières, cette plateforme multimédia a pour mission de diminuer le délai de transfert des connaissances en soins infirmiers pour améliorer les soins aux patients.

De plus, au fil des années, l'AIIUQ a établi un grand réseau d'experts cliniques permettant d'aider à l'élaboration de normes de compétences et de protocoles qui touchent la pratique infirmière d'urgence au Québec, tel que pour le triage, ou encore, pour les ordonnances collectives. C'est dans cette optique qu'elle a développé des liens étroits avec d'autres associations dans le domaine de la santé et avec l'OIIQ. Ces partenariats sont importants pour l'AIIUQ afin que ses différents travaux soient ancrés dans la réalité des infirmières d'urgence.

Il est important de mentionner que chaque année, dans le cadre des activités de promotions, certains membres de l'AIIUQ font la tournée de différentes écoles de la province afin de présenter notre profession aux étudiants du secondaire. Ces présentations sont alors d'une grande importance pour la relève de demain. Enfin, nous offrons aussi annuellement des prix reconnaissance et des bourses afin de souligner les parcours de nos membres.

## OÙ NOUS ALLONS

Plusieurs membres du conseil d'administration ont grandi et évolué au sein de cette superbe équipe. L'AIIUQ s'est adaptée au fil des années et à travers les différents défis. Il vient maintenant le temps, pour moi, de relever de nouveaux défis et de laisser d'autres personnes inspirantes prendre le flambeau! L'ensemble des membres reste entre bonnes mains avec une équipe active, dynamique et qui sera en mesure de vous amener encore bien loin. C'est donc avec beaucoup de fierté, mais le cœur gros que je quitte ce bateau. Je n'ai aucune inquiétude que l'AIIUQ continuera à surfer sur les vagues avec l'équipage qui est dévoué et plein d'idées pour affronter toutes les tempêtes. Merci à Guillaume Fontaine de prendre les rênes de la présidence de l'AIIUQ. Cet infirmier d'urgence, docteur en sciences infirmières, saura vous représenter et vous inspirer pour les prochaines années. Il a extrêmement hâte d'échanger avec vous afin de découvrir votre perspective sur les soins d'urgence et de travailler avec l'ensemble de l'équipe pour mener des projets ambitieux afin de vous soutenir dans votre pratique clinique.

Je vous invite aussi à nous suivre sur nos réseaux sociaux! L'AIIUQ atteindra bientôt plus de 3000 abonnés sur son compte Facebook. Nous avons aussi une grande visibilité numérique sur Instagram et LinkedIn.

Si vous êtes intéressé à vous joindre à une équipe dynamique, n'hésitez pas à nous contacter à [gestion@aaiuq.qc.ca](mailto:gestion@aaiuq.qc.ca) puisque des postes au conseil d'administration et au comité développement sont disponibles.

Au plaisir,



**Nathalie Cloutier, inf., M. Sc., MBA (cand.)**

Présidente de l'Association des infirmières et infirmiers d'urgence du Québec

[Nathalie.Cloutier@chudequebec.ca](mailto:Nathalie.Cloutier@chudequebec.ca)



Pour tout savoir de l'Association des infirmières et infirmiers d'urgence du Québec (AIIUQ), rendez-vous sur notre site internet, [aaiuq.qc.ca](http://aaiuq.qc.ca).

[Suivez-nous sur Facebook.](#)